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именем. Диана — это охотница. На мой 
взгляд, охотник — это не тот, кто дого-
няет и убивает, а тот, кто еще и защища-
ет свои интересы. Творчество для меня 
тоже охота. Каждую песню, которая ко 
мне приходит, нужно выследить и по-
том правильно уложить на бумагу, 
оформить и классно подать. Поэтому я 
и Диана, и Александра одновременно.

— Как думаете, рок как мировоз-
зрение передается по наследству?

— Конечно! Детей воспитываю в сво-
ем духе, а иначе и не получится. Напри-
мер, я разговариваю ними, как с музы-
кантами в своей группе, потому что не 
могу по-другому. Они уже знают много 
профессионального сленга. Их миро-
воззрение формируется так же под вли-
янием музыки. Мои дети не слушают 
музыку, которая не нравится мне. Это 
не диктатура, просто другие песни не 
звучат в нашем доме.

— Какие свои черты вы бы хотели 
видеть в детях?

— Хочется, чтобы они выбрали дина-
мичную профессию, которая не даст 
им быстро постареть. У музыкантов, на-
пример, нет возможности осесть. Имен-
но оседлый образ жизни, с одинаковы-
ми буднями приводит к тому, что чело-

век быстро стареет. Не знаю, станут ли 
мои дети музыкантами, но мне бы хоте-
лось, чтобы работа у них была творче-
ская. Хотя давить на них не буду.

Хочу, чтобы они не выросли жмота-
ми, а были щедрыми людьми. Ненави-
жу в людях жадность. Считаю, что в 
этом мире нечего делить. Что тут де-
лить? Этого вопроса мои дети пока по-
нять не могут и в ответ меня спраши-
вают: «Что ты, мама, имеешь в виду?»

— Они ничего не делят друг с 
другом?

— Бывает, что конкурируют. Тёма не-
много более прижимистый, Марта сразу 
все отдает. Фанаты им дарят много игру-
шек, но когда я спрашиваю — давайте 
отдадим игрушки и одежду другим де-
тям, они сразу соглашаются, не говорят 
«мне жалко». Причем не важно, сколько 
эти вещи стоят. Это, конечно, классно. 

Хочу, чтобы они выросли добрыми, са-
мостоятельными и главное — чтобы у 
них была цель в жизни. Больше всего бо-
юсь, что если не будет цели, в их головах 
начнется разброд и шатание, которые 
могут привести к алкоголю и наркоти-
кам. Я сама все это прошла, но меня Бог 
отвел, а в них я не уверена, понимаете.

— Что вы делаете, чтобы у них 
цель появилась?

— Для того чтобы у детей была цель 
в жизни, нужно, чтобы они рано опре-
делились с тем, что они хотят делать. 
Поэтому я их периодически беру на га-
строли, на концерты. Марту пытаюсь 
вовлечь в гримерные дела, занять 
какой-то легкой работой. Артема вне-
дряла в технический цех группы. Он 
там с гитарами возился, ребятам помо-
гал. Дети видят и понимают, что мама 
занимается делом, и главное — что они 

находятся рядом со мной и я их вижу. 
Самое ужасное — когда ребенок предо-
ставлен самому себе. Думаю, свобода — 
очень плохо для детей.

— А для взрослых?
— У взрослых тоже должна быть упо-

рядоченная свобода. Представьте чело-
века, у которого очень много денег и он 
вообще не работает. Я не верю ни в бо-
монд, ни в шампанское, ни в вечные аб-
солютно праздные будни. Мне кажется, 
люди, которые так живут, очень плохо 
заканчивают. У человека должно быть 
какое-то дело и ответственность, даже 
если у него миллиарды. Кстати, заметь-
те, миллиардеры, как правило, очень 
много работают. А почему они это дела-
ют, если есть возможность вообще ни-
чем не заниматься? Значит, есть резон.

— Как вы все успеваете — зани-
маться и музыкой, и детьми?

— Наверное, все получается успеть, 
потому что я очень быстро думаю и 
очень мало сплю — по три-четыре часа 
в сутки. Спать, конечно, надо больше, но 
сейчас не получается. В этом году группе 
«Ночные снайперы» 25 лет. С января у 
нас идет юбилейный тур по стране, а в 
ноябре будет большой концерт в Москве 
в «Олимпийском». Я сейчас очень нерв-
ничаю. Считается, чем дольше на сцене, 
чем выше статус, тем меньше пережива-
ешь перед выступлениями. На самом де-
ле все с точностью наоборот.

Однажды Алла Пугачева мне призна-
лась, что с годами все больше и больше 
волнуется перед выходом на сцену. И ее 
действительно тогда трясло за кулиса-
ми. Со мной сейчас происходит подоб-
ное. Реально страшно потому, что ста-
новлюсь взрослее, появляется больше 
обязанностей и ответственности за то, 
что я делаю. Боюсь не успеть всего, что 
задумала, и, наверное, не успею, поэто-
му стараюсь максимально из себя вы-
жимать все, пока я жива. •

Когда выхожу на сцену, 
то вообще забываю, 
что играю за деньги

Диана Арбенина родилась 8 июля 
в Белоруссии. В августе 1993 года 
стала основательницей рок-группы 
«Ночные снайперы». Сегодня являет-
ся единственной вокалисткой этого 
коллектива, параллельно выступая 
с сольными проектами. Помимо пе-
сен, которых к настоящему времени 
в ее репертуаре более 300, пишет 
стихи и прозу. У Арбениной двое 
 детей — Артем и Марта.




